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Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 
12, Éxodo 23-24.  
 
Mientras esperamos, repasemos un poco. Veamos el material que cubrimos la 
semana pasada. ¿Alguna suerte? ¿Entiendo? Bueno. Está bien. ¿Indulto? No. Están 
ahí. Puedes recogerlos al salir. Bien. Muchas gracias Ben. Empezamos hablando de 
los siervos hebreos. 
 

Eso fue en 21:1 a 11. Luego hablamos de lesiones personales. Eso es en 21:12 al 27. 
 

Y luego hubo una especie de pequeño e interesante interludio. Lesión causada por 
un animal por negligencia. Esto es particularmente eso de cornear al buey. 
 

Algunas Biblias que tienen títulos pondrán esto, y eso es 21:28 al 32. Algunas Biblias 
que tienen títulos pondrán esta sección con el número 2 aquí. Otros lo pondrán con 
el número 4, que es propiedad personal. 
 

Porque eso empieza hablando de animales y de animales ajenos. Si mi buey cornea a 
tu buey y cosas así. Así que hay una especie de sección de transición interesante. 
 

Eso es del 21, 33 al 22, 15. Y luego la quinta sección es responsabilidad social. Y eso 
se extiende a nuestro capítulo de esta noche, 22, 16 al 23, 9. Y nos detendremos ahí 
porque cubriremos el otro material más adelante. 
 

Entonces, ese es el diseño de las estipulaciones del pacto. Y hablaremos sobre el 
significado de eso en unos momentos a medida que avancemos. Entonces, 23:1 al 9. 
¿Qué tienen en común estas leyes en particular? Evidentemente, como decíamos, 
encaja en este apartado más amplio. 
 

Pero estas leyes, 23:1 a 9, tienen un poco más en común entre sí que el mero título 
general que tenemos aquí. Bueno, ¿qué tienen en común estas leyes? Justicia, 
relaciones de una persona con otra, dar falso testimonio. ¿Podemos ser más 
particulares que eso? Cosas que tienen en común. 
 

Todos son mandamientos. Se trata de la perversión de la justicia. No difunda 
informes falsos. 
 

No ayudes a un culpable siendo un testigo malicioso. No sigas a la multitud al hacer 
lo malo. Cuando des testimonio en un juicio, no perviertas la justicia poniéndote del 
lado de la multitud. 
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No muestres favoritismo hacia un pobre en su pleito. Si te encuentras con el buey o 
el asno de tu enemigo deambulando, asegúrate de devolverlo. Ahora bien , eso es un 
pequeño paso más allá de la perversión de la justicia. 
 

¿De qué estamos hablando aqui? A tu enemigo. Si te encuentras con el buey o el 
asno de tu enemigo deambulando, asegúrate de devolverlo. Si ves el asno de alguien 
que te odia caer bajo su carga, no lo dejes allí. 
 

Asegúrate de ayudarlos con eso. Entonces, ahora no estamos hablando realmente de 
perversión de la justicia. Estamos hablando de hacer justicia a tu enemigo, a alguien 
que te odia. 
 

¿No vemos el comienzo de la regla de oro? Claro que sí. Claro que sí. Sí. 
 

Sí. No niegues justicia a tu pobre pueblo en sus pleitos. Ahora combine eso con el 
versículo 3. ¿Qué dice el versículo 3 que se supone que no debes hacer? No muestres 
favoritismo hacia el pobre. 
 

Versículo 6: no privéis al pobre de la justicia que es suya. Entonces, se trata de 
justicia estricta. No tiene nada que ver con un cargo falso. 
 

No mates a una persona inocente u honesta. No absolveré a los culpables. No 
aceptes un soborno. 
 

Porque el soborno ciega a los que ven y tuerce las palabras del inocente. No oprimas 
a un extranjero. Vosotros mismos sabéis lo que es ser extranjero, porque fuisteis 
extranjeros en Egipto. 
 

Entonces, en cierto sentido, a medida que avanzamos desde aquí, realmente 
concluimos con la misma nota en 23.9. No oprimas a tus siervos porque fuiste siervo. 
No oprimas al extranjero porque eres extranjero. Y nuevamente, es un poco la regla 
de oro. 
 

¿Sabes lo que te hicieron? No le hagas eso a otras personas que no lo merecen. Y hay 
una sensación de movimiento a medida que llegamos al final aquí con este énfasis en 
no pervertir la justicia. Haz justicia. 
 

No lo perviertas. Estoy corriendo. Bueno, supongo que lo dije hace dos semanas. 
 

Estos son los ejemplos de los cuales los Diez Mandamientos son los principios. ¿Pero 
de qué Diez Mandamientos son estos el ejemplo? ¿Todos ellos? Así es. Así es. 
 

Estos son ejemplos de los últimos seis. Honra a tu padre y a tu madre. No robes. No 
mientas. No mates. No cometas adulterio. 
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No codicies las posesiones de tu prójimo. De nuevo, hay un gran énfasis en ese lado 
del asunto. Estás demostrando que estás en un pacto con Yahweh por la forma en 
que tratas a otras personas. 
 

En un sentido real, Jesús dice lo mismo, pero de una manera mucho más breve y 
positiva. Juan 13:35. En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si os amáis 
unos a otros. 
 

Eso siempre me impresiona. Sabéis, en esto todos los hombres sabrán que sois mis 
discípulos. Vas a la iglesia todo el tiempo. 
 

En esto todos los hombres sabrán que sois mis discípulos. Hablas en lenguas. En esto 
todos los hombres sabrán que sois mis discípulos. 
 

Eres muy, muy disciplinado. Ahora, eso no quiere decir que no tengamos 
mandamientos para ese tipo de comportamiento en otras partes de las Escrituras, 
pero el punto que él está señalando es que la forma en que tratas a otras personas 
será la evidencia más clara de que me perteneces. Es bastante fácil hablar de eso. 
 

No es tan fácil de hacer. Y esto es lo que Juan Wesley quiere decir cuando dice que 
no hay santidad excepto la santidad social. Esa es la santidad que se vive en el 
contacto social. 
 

Es tan significativo que muchos de estos ejemplos se dan a ese lado de la 
responsabilidad del pacto. Y repito lo que he dicho varias veces antes y repetiré 
varias veces. No es que Dios diga, ahora miren, yo soy el rey, ustedes son los 
esclavos, y yo digo que hagan esto. 
 

No, esto es en el contexto del pacto. Estás en pacto conmigo. Estoy en pacto contigo. 
 

¿Cómo me demuestras tu relación? Lo demuestras hasta ahora en relación con los 
demás. Muy bien, ¿hay algo más sobre 23:1-9? Bien, sigamos con 23:10-19. ¿De qué 
se tratan? Observación del sábado en las tres fiestas principales. Bien, ahora se trata 
de adoración. 
 

Se trata de; si se trata de la relación con los demás, ahora se trata de la relación con 
Dios. Comencemos mirando los versículos 10-12. Durante seis años, debes sembrar 
tus campos y cosechar las cosechas. 
 

Durante el séptimo año, deja la tierra sin arar y sin uso. Entonces los pobres de tu 
pueblo podrán obtener alimento de él. Los animales salvajes podrán comer lo que 
quede. 
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Haz lo mismo con tu viña y tu olivar. Seis días haz tu trabajo, pero el séptimo día no 
trabajes, para que descansen tu buey y tu asno, para que tenga refrigerio el esclavo 
nacido en tu casa y el extranjero que vive entre ti. ¿Por qué guardamos el año 
sabático y el sábado según este pasaje? Sí, pero ¿quién en particular? Tierra y 
cosecha. 
 

Sí Sí. Es interesante que se habla del sábado una y otra vez a lo largo del Pentateuco, 
el Éxodo, el Levítico, Números y Deuteronomio. Y es interesante ver las diversas 
justificaciones que se dan para el sábado. 
 

Pero aquí, en particular, existe este sentido en el que incluso aquí estamos logrando 
una conexión. Nuestra adoración a Dios tiene un efecto en los demás. Como lo 
adoramos en el año sabático, los pobres pueden obtener alimento de él. 
 

Debido a que adoramos al Señor en el día de reposo, el buey y el asno pueden 
descansar. No dice nada sobre nuestro descanso. Dice que los animales tienen 
oportunidad de descansar para que el esclavo nacido en vuestra casa y el extranjero 
que vive entre vosotros puedan descansar. 
 

Así que incluso aquí existe este elemento de responsabilidad social, de conexión 
entre ambos. No adoro a Dios por mí mismo. No adoro a Dios en mi propio y solitario 
aislamiento. 
 

Adoro a Dios por el efecto que tiene en los demás. Y es por eso que en Isaías 58, 
Isaías simplemente los castiga por su ayuno, porque su ayuno es para ellos mismos. 
 

Y mientras ayunan, porque ayunan, tienen hambre y tienen muy mal genio y golpean 
a sus sirvientes. E Isaías dice que si quieres dejar de hacer algo, deja de golpear a tus 
sirvientes y come. Entonces, nuevamente, ¿esta adoración es para mí o, de hecho, 
tiene al menos beneficios residuales para quienes me rodean? Entonces, creo que es 
bastante significativo en la forma en que está presentado aquí. 
 

Ahora, entonces, mire el versículo 13. ¿Qué hace esto aquí entre los mandamientos 
del sábado del 10 al 12 y las festividades del 14 al 19? ¿Que esta pasando ahí? ¿Por 
qué está este versículo pegado aquí? Ten cuidado de hacer todo lo que te he dicho. 
No invoques los nombres de otros dioses. 
 

No dejes que se escuchen en tus labios. ¿Qué hace eso aquí? Bueno. Bien, creo que 
eso es exactamente correcto. 
 

En cierto sentido esto es lo negativo de lo positivo. Adórame de estas maneras. Los 
festivales del sábado no cometen errores y adoran a otros dioses a su manera. 
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Entonces, estoy constantemente tratando de lograr esto. Oye, la adoración es 
adoración, ¿eh? Hay mil caminos al cielo. Un dios es tan bueno como otro. 
 

No. No en este pacto. No en este pacto. 
 

No adorarás a ningún otro dios. Como dije cuando hablábamos de eso con los Diez 
Mandamientos, ese es un recurso de enseñanza. No hay otros dioses. 
 

Si cometes un error y empiezas a adorar a uno aquí y otro allá, perderás el sentido y 
olvidarás que hay un solo Dios. Entonces ese impulso allí es importante. Creo que 
hay otro elemento que es importante del que hablaremos ahora en los próximos. 
 

14 a 19. Tres veces al año. Sospecho que hemos hablado de esto antes, pero como 
dije antes, la repetición es el alma de la educación. 
 

Lo entendiste. La repetición es el alma de la educación. En caso de que no me hayas 
oído, la repetición es el alma de la educación. 
 

El primero de los tres es la Pascua. El segundo de los tres es Pentecostés. Y el tercero 
de los tres se llamará después Tabernáculos. 
 

Aquí se le llama la Fiesta de la Reunión. Ahora sabemos que estos dos eventos 
ocurren al mismo tiempo que festivales paganos. Y es casi seguro que lo hizo a 
propósito. 
 

Este ocurre alrededor del 1 de abril. Como les dije antes, el calendario hebreo era un 
calendario lunar. Entonces, tendía a moverse en términos del sistema solar. 
 

Y cada tres años, en promedio, debían agregar un mes. Tres veces en 19 años para 
que funcionara. Por eso estos festivales se mueven. 
 

Y por eso la Semana Santa se mueve. Entonces éste es el comienzo de la cosecha. En 
términos del año de cosecha, es el año nuevo. 
 

Hay dos años nuevos en el calendario del antiguo Cercano Oriente. Éste y luego el 
otro. Esto ocurre antes de que comience la cosecha de cebada. 
 

Éste ocurre 50 días después, aproximadamente, y nuevamente, cifras redondas, el 1 
de junio. Y sé que son 60 días. Esto ocurre entre la cosecha de cebada y la cosecha de 
trigo. 
 

Se acabó la cebada. El trigo empieza. Luego tienes otros cultivos que se recolectan a 
lo largo del año. 
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Los primeros higos están aquí. Más adelante tienes una segunda cosecha de higos. 
Finalmente, tienes aceitunas y, finalmente, uvas. 
 

Este festival ocurre alrededor del 1 de octubre. Y este es el otro año nuevo, el fin de 
la cosecha. Te estás preparando ahora para arar y plantar, y así sucesivamente. 
 

Dependiendo de la cultura de la que formaste parte y del año nuevo que observaste. 
Éste, como dije, es de aceitunas y uvas. En éste, los paganos ensayan la victoria de 
los dioses sobre el monstruo del caos. 
 

La han derrotado y han extendido su cuerpo para que sea la tierra y quizás los cielos. 
Y esto sucede todo el tiempo, por supuesto. Y al contar el mito, te conectas con eso y 
te aseguras de que el caos no vuelva a tomar el control este año. 
 

Los hebreos, por supuesto, están celebrando la victoria de Dios sobre el ángel de la 
muerte debido a la sangre del cordero. Los paganos están celebrando un evento 
mítico. Los hebreos están celebrando un acontecimiento histórico. 
 

Dios ha irrumpido en el tiempo y el espacio de una vez por todas. Y no estamos 
recreando, sino recordando. Ahora, muchas personas en los tiempos de Cristo, judíos 
de todo el mundo, ahorraban para un viaje a Jerusalén. 
 

A menudo combinaban estos dos, de modo que en ese período de tiempo, 
aproximadamente entre el 1 de abril y el 1 de junio, la ciudad de Jerusalén estuviera 
repleta: diez veces su población normal. 
 

Cuando reúnes ese tipo de multitudes, tienes potencial de disturbios. Y eso era muy 
común, que hubiera disturbios durante esta época. Por eso Pilato estaba en 
Jerusalén en lugar de Cesarea, que era donde estaba su capital. 
 

Normalmente no tocaba Jerusalén: un grupo de judíos locos. Olvídalos. 
 

Viviré en la ciudad romana de Cesarea en la costa. Es mucho más cómodo que 
Jerusalén. Pero está aquí porque necesita estar en el lugar. 
 

Estalla el siguiente motín. Y, por supuesto, eso es lo que pasó. Tuviste un motín e 
hiciste que crucificaran a este tipo de Nazaret. 
 

Pero ese sería a menudo el caso. Donde tienes suficiente dinero para ir a Jerusalén 
una vez en tu vida, y esto es todo. Tabernáculos, en Deuteronomio, la explicación, 
bueno, debo retroceder y decir, los paganos en este punto quieren asegurarse de 
que el dios moribundo de la vegetación tenga un funeral realmente bueno. 
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Entonces, regresará la próxima primavera y no se enojará y se quedará en el 
inframundo. Entonces, haces todo lo necesario para asegurarte de que el dios de la 
vegetación sepa que realmente lamentas que se vaya. Entonces lloras, te cortas, 
pasas por todos los rituales del duelo para asegurarte de que él entiende. 
 

Pero además de esto también estás celebrando el fin de la cosecha y el vino nuevo. Y 
así, ésta es también, entre los griegos, la fiesta de Baco. Baco, por supuesto, es el 
dios del licor. 
 

Así que no sólo lloras por el dios muerto, sino que también participas en orgías 
sexuales para asegurarte de que haya nueva vida para el próximo año. Se supone 
que los hebreos pasarán esta semana viviendo en chozas en sus campos, recordando 
que sus padres pasaron 40 años en chozas a causa de sus pecados. Todo esto 
termina con el día de la expiación, cuando el pueblo hebreo, al igual que sus vecinos 
paganos, llora. 
 

Pero no están llorando por un dios de la vegetación muerto. Están llorando por los 
pecados involuntarios que han cometido durante el último año. Entonces, estos 
festivales, con seguridad, estos dos, probablemente este también, están 
programados intencionalmente justo en contraposición a los festivales paganos. 
 

Entonces, cuando la gente dice, bueno, Pascua, Dios mío, ¿por qué celebramos la 
Pascua cuando lo hacemos? Bueno, es por los romanos y su fiesta de Año Nuevo. Sí. 
¿Por qué celebramos la Navidad cuando lo hacemos? Probablemente Jesús no nació 
el 25 de diciembre. 
 

Fue entonces cuando los romanos celebraron sus Saturnalia, el festival de pleno 
invierno. Sí. Así que hay una buena razón por la cual las festividades cristianas 
deberían ser, cuando lo son, precisamente como se hizo, algo para enfrentar estas 
cosas maravillosas y emocionantes que estaban haciendo los paganos. 
 

Pararse frente a frente y decir, no, no, no estamos manipulando el cosmos para que 
haga lo que queremos. Estamos recordando lo que Dios ha hecho por nosotros y lo 
que deberíamos haber hecho en respuesta a él. Entonces, estos tres festivales 
existen por esa razón en particular. 
 

Sí. Esto puede estar fuera del tema y conducir a otro estudio o algo así, pero solo 
quiero preguntar, puede que no sea apropiado continuar, pero mi Biblia da una nota 
aquí de que solo a los hombres se les permitió participar en esto. Bueno, sí. 
 

Nuevamente, el templo, el tabernáculo del que hablaremos la próxima semana, pero 
el templo estaba dispuesto. Este era el tribunal de los gentiles. Los gentiles podían ir 
allí, y por aquí había un muro con la inscripción. Cualquier gentil que pase esto es 
responsable de su propia muerte. 
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Luego está el tribunal de las mujeres. De modo que a las mujeres judías se les 
permitía ir allí donde no estaban los gentiles. Luego tienes el tribunal de los hombres, 
sólo se permiten hombres judíos allí y el tribunal de los sacerdotes. 
 

Así, se invitó a las mujeres a participar en las celebraciones generales. Y es por eso 
que María vino con José para la Pascua, ese tipo de cosas. Pero en cuanto a 
participar en algún aspecto del ritual, tienes razón; fueron hombres. 
 

Supongo que en este Éxodo Dios está moldeando a su pueblo, pero aquí se establece 
entonces una diferencia muy clara que parece estar en la valoración de hombres y 
mujeres. ¿Cuál es la sabiduría de Dios aquí? Porque eso llega hasta el final y 
realmente no se resuelve hasta Cristo. Sí, y algunos dirían que no funcionó entonces. 
 

Bueno, nuevamente, se trata de la cultura tal como estaba. Es interesante que Pablo 
diga que una mujer no debe llevar el cabello suelto. ¿Por qué no? Pues porque en la 
cultura romana sólo las prostitutas llevaban el pelo suelto. 
 

Por eso no queremos enviar un mensaje equivocado. No queremos ofrecer ofensas 
que obstaculicen el entendimiento. Entonces, de la misma manera, las mujeres no 
habrían estado involucradas en este tipo de formas en la religión pagana. 
 

Ahora, hay sacerdotisas que estuvieron involucradas, pero las mujeres comunes y 
corrientes no lo hicieron. Entonces, es realmente parte del tiempo y no una especie 
de declaración específica. En muchos sentidos, y creo que el principio realmente 
aquí, no sólo en este caso, sino en muchos otros, no es al final compararlo con algún 
estándar absoluto, sino decir, ¿dónde se encontraban en relación con todo lo que los 
rodeaba? ? En este sentido, en muchos sentidos, el Antiguo Testamento está por 
delante en términos de libertades y derechos que otorga a las mujeres. 
 

De modo que si un hombre se niega a conceder a una mujer sus derechos para 
redimirla de la pobreza, ella puede escupirle en la cara. Es un derecho bastante 
importante que tiene en esas circunstancias. Entonces, en ese sentido, es realmente 
comparativo, pero tienes razón. 
 

A estas alturas del juego, las mujeres ciertamente no disfrutan de ningún grado de 
igualdad. Bueno, significa que de ahora en adelante en esta comunidad, este tipo 
será el tipo al que le escupirán en la cara. Por el resto de su vida, será conocido como 
alguien que se negó a darle sus derechos a una mujer. 
 

Doctor. Hay una distinción funcional. Comparado con el divorcio. 
 

Oh, oh, oh. Bueno, no he oído eso. No sé exactamente de dónde vendría eso. 
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Pero sí, ella tiene estos derechos. Tiene derecho a ser redimida. Tiene derecho a 
tener hijos de su marido, que ha fallecido. 
 

Tiene derecho a su cuñado. No siempre me parece una derecha muy grande, pero en 
fin. Tiene derecho a tener hijos para su marido y ese derecho no se le puede quitar. 
 

Bien, sigamos adelante. Entonces, observe el versículo 15. Haga esto en el tiempo 
señalado en el mes de Aviv. 
 

Porque en aquel mes salisteis de Egipto. Luego, en 18 y 19, tienes un par de detalles. 
No ofrezcas la sangre con nada que contenga levadura. 
 

Y como hemos hablado antes, la levadura simboliza el pecado. En su capacidad de 
decadencia y promoción de la decadencia. La grasa no debe conservarse hasta la 
mañana. 
 

Esto siempre me fascina porque en muchas culturas la grasa se considera un manjar. 
Y a los israelitas no se les permite comer grasas. Tiene que ser quemado en el altar. 
 

La grasa es de Dios. Y repito, creo que esta es la parte más preciada del animal. 
Nunca olvidaré la experiencia que tuve en Rumania. 
 

Cuando estaba predicando en una iglesia por la tarde en un pueblo, fui a la casa 
donde me hospedaba. Y la señora de la casa me recibió en la puerta con su traje 
rumano. 
 

Un chaleco, una falda y un tocado bellamente bordados. Y tenía en sus manos una 
fuente. Y en el plato había cubos casi perfectos de materia blanca amontonados. 
 

Y pensé, vaya, vaya, no es tan bonito. Ella me recibió con dulces. Así que cogí un 
trozo. 
 

Frío, pura grasa. Manteca de cerdo. ¿Te gusta? ¿Te gusta? 

 

Otro, otro. Y ella me estaba dando lo mejor. Asi que aqui esta. 
 

No dejas la grasa. Lo quemas. Sí. 
 

En las culturas del sur, ibas de visita y cortaban trozos de grasa y se los repartían. Y 
todo el mundo masticaría la grasa. Se consideraba un manjar. 
 

Sí. La manteca de cerdo también lo es. A cada uno lo suyo. 
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Pero la grasa es de Dios. Cada parte de la grasa le pertenece. Ha habido mucha 
discusión sobre este último. 
 

No cocines un cabrito en la leche de su madre. Se adjunta una y otra vez, tres veces 
diferentes, a las direcciones de adoración. Y existe alguna posibilidad de que esto 
fuera algo característico de la adoración pagana. 
 

Y esa probablemente sigue siendo la mejor suposición de lo que está pasando aquí. 
Que los paganos hacen esto. No lo hagas. 
 

Bueno. Ahora bien. Si los versículos 21, uno al 23, 19 son las estipulaciones para el 
pueblo en el pacto. 
 

¿Qué son del 23:20 al 33? Sí. En este pacto, quiero que hagas esto y esto y esto. Y a 
cambio haré esto y esto y esto. 
 

¿Qué es en particular lo que Dios jura hacer en estas estipulaciones? Bueno. 
Compañerismo. Mmmm. 
 

Mmmm. ¿Qué otra cosa? Proteccion. Mmmm. 
 

¿Y qué más? En lo que estoy pensando es en protección. ¿Qué promete hacer? Así 
es. Él promete llevarlos a la tierra. 
 

Tú cumple tu parte del pacto y yo mantendré la mía. Yo os daré compañerismo 
conmigo. Te protegeré de tus enemigos y te llevaré a la tierra. 
 

Ahora bien, ¿por qué crees que esas cosas en particular? Ésa era su gran 
preocupación. Quiere conservarlos. Así es. 
 

Así es. Y promete que los cumplirá. Él se los quedará. 
 

Si se mantienen alejados de la idolatría, él los protegerá de las naciones y de las 
fuerzas demoníacas que puedan estar involucradas en el camino. Sin embargo, 
durante todo el camino hasta aquí, sigue planteando algunos requisitos. 21. 
 

No te rebeles contra él. Él no perdonará tu rebelión. Y en todo momento, tenemos al 
Señor y al ángel del Señor. 
 

Y hemos hablado un poco antes sobre lo que está pasando allí. Y bien puede ser que 
el ángel del Señor sea algo así como el espíritu de Dios en el sentido de que es la 
representación de Dios en este mundo. Realmente tenemos muy poca comprensión 
de cómo la Trinidad trabaja y funciona junta. 
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Pero esta sería mi mejor interpretación: que el ángel del Señor es el equivalente del 
espíritu del Señor. De nuevo, volvamos al versículo 21. No te rebeles contra él. 
 

Él no perdonará tu rebelión. La rebelión, por supuesto, habla de pecado intencional. 
Y esta es la idea de que voy a hacer lo que quiero. 
 

Y cuando termine, exigiré que Dios me perdone. Y Moisés dice y Josué dice después 
de eso, no cuentes con eso. No peques impunemente, esperando que Dios te 
perdone. 
 

Él no lo hará. Ahora, observe el versículo 29. Él dice: Voy a expulsar a los heveos, 
cananeos e hititas. 
 

No los expulsaré en un solo año, porque la tierra quedará desolada y los animales 
salvajes serán demasiado numerosos para vosotros. Poco a poco los expulsaré de 
delante de ti, hasta que hayas aumentado lo suficiente como para tomar posesión de 
la tierra. Al analizar la conquista, vemos tres o cuatro factores que influyen en todo 
esto. 
 

No tenemos una especie de conquista de la Segunda Guerra Mundial en la que un 
ejército ocupante avanza por el territorio, y al frente está el enemigo y detrás el 
territorio ocupado. Lo que tenemos en la conquista de la tierra se parece mucho más 
a una operación guerrillera. Y esto refleja eso. 
 

No será sólo una adquisición radical. Se tratará de capturar las ciudades clave, 
capturar cruces de caminos, capturar rutas de comunicación, ese tipo de cosas. Y 
será cuestión de tiempo. 
 

Los arqueólogos de hoy, los arqueólogos escépticos a menudo dicen, bueno, no hay 
evidencia de una conquista. ¿Qué tipo de evidencia nos deja una toma de poder por 
parte de la guerrilla? No mucho, no mucho. Y ese es el tipo de cosas que se implican 
aquí. 
 

Esto será un proceso. Va a ser poco a poco. No va a ser una explosión. 
 

Va a ser un proceso. Ahora, por supuesto, el versículo 31 provoca acidez de 
estómago en los árabes: sus fronteras desde el Mar Rojo hasta el Mediterráneo, 
desde el desierto hasta el Éufrates. 
 

Ahora, eso es algo así como una especie de diagonal, desde el Mar Rojo hasta aquí 
hasta el Mediterráneo y desde el desierto hasta el Éufrates y todo eso. Y, por 
supuesto, hoy Siria se encuentra aquí. 
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Y leen esto y dicen: sabemos lo que buscan los judíos. Y los israelíes pueden decir: 
no, no, estamos contentos con lo que tenemos. Y los árabes dicen, podemos leer su 
Biblia. 
 

Entonces , creo que estamos hablando del Reino Salomónico y no necesariamente de 
algo eterno. Eso está dado para siempre. Sin embargo, este tipo de cosas causan 
angustia. 
 

Observe dónde termina. Versículos 32 y 33. Justo donde comenzó al final del capítulo 
20. 
 

Ahora, de nuevo, decimos, bueno, se ha vuelto paranoico con esto. Y la respuesta es 
sí. Esta gente está rodeada de paganos. 
 

El mundo entero cree que este mundo es Dios y no hay nada más. Y Dios está 
diciendo que eso está mal. Está mal de arriba a abajo. 
 

Ahí está la idea pagana. Este mundo, humano, natural y divino, todos mezclados. 
Este cosmos físico y psicosocial es Dios. 
 

Ese es Dios. Ese es Dios. Y este es Dios. 
 

Ese es el mundo en el que viven. Y Dios está diciendo que eso está mal. No está bien. 
 

Dios no es este mundo. Dios, por así decirlo, contiene este mundo. Y hay un límite 
duro y rápido entre nosotros y él. 
 

Si intentamos convertirnos en Dios, siempre fracasaremos. Y de la misma manera, 
existe una frontera clara y estricta entre la humanidad y la naturaleza. No tengas 
sexo con una vaca. 
 

Ella no es del mismo orden de ser que tú. Este punto de vista dice que sí, 
probablemente deberías tener un contacto ritual. Sólo para que quede claro, no 
existen límites entre usted y la naturaleza. 
 

Absolutamente. Sí. Y no hay fronteras entre hombre y hombre. 
 

No hay fronteras entre padre e hija. No hay límites en torno al matrimonio. No hay 
límites. 
 

Si permites límites, esto no funcionará. No es necesario mirar muy lejos en nuestra 
sociedad para ver que eso ocurra. No hay límites. 
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Puedo hacer lo que quiera. Yo tengo el control. Y a menos que ejerza mi poder, me 
seguirán pisoteando. 
 

Entonces, Dios está diciendo una y otra vez, no te metas con esto. No tienes nada 
que ver con eso. Está incorrecto. 
 

Porque está introduciendo una comprensión completamente nueva de la realidad. 
Por supuesto, hay muchos dioses. Mira el mundo. 
 

No, hay un Dios. Dios es el mundo. No, Dios no es el mundo. 
 

No puedes hacerlo a imagen de nada en este mundo, etcétera. Bueno. Capítulo 24. 
 

Siete minutos. Está bien. Llegamos ahora al sellado del pacto. 
 

Y tenemos varias cosas interesantes que suceden. Primero que nada, tenemos una 
precuela en los versículos 1 y 2. El Señor le dijo a Moisés, sube al Señor, tú y Aarón, 
Nate, Evan, junto a ti y 70 de los ancianos de Israel. 
 

Debes adorar a distancia. Sólo Moisés debe acercarse al Señor. Los demás deben 
venir, no acercarse y el pueblo no puede subir con él. 
 

Eso es lo que pasa después. Eso es lo que sucede en los versículos 12 y siguientes. Y 
los eruditos discuten por qué se introduce aquí en estos dos versículos. 
 

Y realmente no hay acuerdo sobre esa respuesta. Yo sugeriría que es simplemente, 
como digo, una precuela. Aquí es donde vamos. 
 

Vamos hacia ese contacto cara a cara del pueblo en sus representantes con Dios. 
Bueno. Entonces, número uno, Moisés recita el pacto. 
 

Y consigue un acuerdo. Sí, vamos a hacer esto. Luego, erige 12 pilares. 
 

Luego sacrificó 12 toros. Luego lee el pacto en el libro donde lo ha escrito. Y 
nuevamente la gente está de acuerdo. 
 

Entonces, perdón, me dejé uno, lo siento. Si estás escribiendo, debes usar tu 
borrador. Derramó la mitad de la sangre sobre el altar. 
 

Leyó el pacto y el pueblo estuvo de acuerdo. Y la otra mitad la salpicó sobre el 
pueblo. Ahora, ¿qué está pasando aquí? Está siguiendo el patrón de sellar un pacto 
que era conocido, nuevamente, en todo el mundo antiguo. 
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Acuerdo preliminar. Si no está de acuerdo con esto, no continuaremos con el resto 
de esto. Así que aquí tenemos un acuerdo preliminar. 
 

Sí, sí, lo haremos. En los pactos paganos, los tratados políticos, aquí es donde se cita 
a los dioses como testigos. Bueno, no puedes hacer eso si solo hay un Dios. 
 

¿Y qué tiene usted? Tienes marcadores históricos. Aquí es donde no estamos 
hablando de algo con significado mítico en Never Never Land. Estamos hablando de 
algo hecho en un lugar, en un momento determinado, que tiene importancia a lo 
largo del tiempo. 
 

Entonces, aquí están, 12 pilares que atestiguan que sí, algo pasó aquí. Me gusta 
pensar en papá cargando el burro de la familia para las vacaciones de verano. Y la 
pequeña Aby dice, oye papá, ¿adónde vamos? ¿Vamos a ir a Six Flags Over 
Jerusalem? No, no, hijo, tengo otra cosa en mente. 
 

Papá, no vamos a hacer otra de esas vacaciones históricas, ¿verdad? Sí, hijo, hay algo 
que quiero que veas. ¿Dónde, papá? ¿En el valle del Jordán? ¿Dónde están todas 
esas granadas y naranjos? No, en realidad, está en el desierto del Sinaí. ¿El desierto 
del Sinaí? Sí, quiero que veas 12 piedras. 
 

¿Quienes somos? Somos el pueblo con quien el Dios Todopoderoso de una vez por 
todas hizo un pacto con nosotros y nos hizo un pueblo diferente para siempre. Tienes 
que ver eso, hijo. Entonces estos son los testigos. 
 

Mucha sangre en 12 toros. La mitad de la sangre va al altar. ¿Lo que está 
sucediendo? Como dijimos cuando hablábamos del Génesis. 
 

Dos partes de un pacto, dividen un animal para el sacrificio por la mitad. Los 
animales odiaban las ceremonias de alianza. Y colocas las mitades sangrantes. 
 

Y las dos partes del pacto se interponen y dicen, que Dios me haga lo mismo si alguna 
vez rompo nuestro pacto. Que Dios venga detrás de mí con un cuchillo de carnicero 
si alguna vez rompo este pacto. Como he dicho, me gusta hacer eso en las 
ceremonias matrimoniales. 
 

Me gusta ver al novio ponerse blanco. ¿Que acabo de decir? La mitad de la sangre en 
el altar. Que Dios mate a Dios si alguna vez rompe este pacto. 
 

Y luego lo lee. Muchos de los tratados políticos exigen que el pacto sea leído, escrito 
y luego leído al pueblo. Entonces, aquí está el verdadero problema. 
 

Esto fue preliminar. Este es el verdadero negocio. ¿Vas a hacer esto? Sí, Moisés, 
dijimos que lo éramos. 
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Bien, ¿estás listo? Estas listo. Está bien. Me pregunto si el vello de la nuca se les erizó 
un poco mientras la sangre corría por sus caras. 
 

¿Qué acabo de aceptar? Y Moisés dijo: He aquí la sangre del pacto. Y esa noche en el 
aposento alto, Jesús dijo: ésta es mi sangre del pacto. Uno de los evangelios dice 
nuevo pacto, pero los otros evangelios simplemente citan a Moisés. 
 

Lo que pasó es que tienes el antiguo pacto, el cual está roto. Desde el momento del 
becerro de oro, si Dios es justo, tiene que matar a esta gente. Juraron con sangre que 
nunca romperían este pacto. 
 

Esta roto. A partir de ese momento, el pacto permanece como una maldición sobre 
el pueblo. Jesús, Jesús se convierte, por un lado, en el sacrificio que satisface la 
antigua alianza. 
 

Y al mismo tiempo, se convierte en el animal de sacrificio por cuyas partes tú y yo 
pasamos con Dios a un nuevo pacto. Satisface el antiguo pacto y, en el mismo 
momento, ratifica el nuevo pacto. He aquí la sangre del pacto. 
 

Propiciación para satisfacer el justo juicio que se pronuncia contra nosotros. 
Entonces, en este momento, están entrando en este nuevo pacto o este pacto. 
Ahora, una cosa más antes de dejarte ir. 
 

¿Estaban mintiendo cuando dijeron que guardaríamos este pacto? ¿Tenían los dedos 
de las manos y de los pies cruzados? Hablaban en serio. Hablaban en serio. 
Esperaban guardar este pacto. 
 

Y ya sabes, ¿por qué no? No hay nada extraño aquí. Dios no dice, si vas a hacer un 
pacto conmigo, tienes que saltar 50 pies hacia arriba y permanecer allí durante cinco 
minutos. No hay nada cruel aquí. 
 

Si vas a hacer un pacto conmigo, tienes que comerte a tus hijos. No hay nada 
destructivo aquí. Si vas a hacer un pacto conmigo, tendrás que comer tierra tres 
veces al día. 
 

No, todo esto son cosas con las que estaban familiarizados. Y cualquier cosa con la 
que no estuvieran familiarizados, es, bueno, por supuesto. Tiene todo tipo de 
sentido. 
 

¿Por qué no lo haríamos? Y el paralelo que pienso es este. Alguien llega a un altar 
para aceptar a Cristo como su Salvador. Y en el viejo lenguaje del pasado, rezan. 
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Y se levantan con la confianza de que Dios los ha salvado. Sus ojos brillan. Y yo les 
digo ¿van a servir a Jesús? Y dicen, bueno, claro. 
 

¿Por qué no lo haría? Él es mi Salvador. No les voy a decir, poco lo sabes. Pero ellos 
no lo saben. 
 

No saben que aquí hay una piedra que dice, oh, quiero las bendiciones de Dios. 
Quiero que mis pecados sean perdonados y quiero ir al cielo. Pero también quiero mi 
camino. 
 

Ellos no lo saben. Y eso fue lo mismo con esta gente. Ellos no lo sabían. 
 

Y ese es el tercer propósito del pacto. Y con esto te dejaré ir. El primer propósito del 
pacto es enseñar el carácter de Dios. 
 

Y aprenden haciendo, como ya he dicho varias veces antes. ¿Cómo es Dios? Dios se 
preocupa por otras personas. Enseñar el carácter necesario en nosotros para que él 
viva en nosotros. 
 

Pero hay un tercer propósito. Enseñar que hay algo radicalmente malo en el espíritu 
humano. Y ahora, el corazón y el espíritu humano. 
 

Como hemos hablado antes, el corazón en el Antiguo Testamento no es el centro del 
afecto. Es el centro de todo. Es el núcleo de la personalidad. 
 

Y la Biblia dice que es continuamente malo todo el tiempo. Génesis 6-5. Mientras 
intentan vivir la vida de Dios, descubren que algo anda mal. 
 

No queremos vivir la vida de Dios. Queremos las bendiciones de Dios. Pero no 
queremos vivir su vida. 
 

Dios dice que esperaba que lo descubrieras tarde o temprano porque tengo una 
solución en el camino. 
 

Por el camino. Bueno. Gracias. 
 

La guía de estudio para la próxima semana ya está disponible. Gracias a Ben. Y 
seguiremos adelante. 
 

Debería preguntarte. He programado una reunión el lunes para el Día de los Caídos. 
Mi pareja me sugiere que tal vez prefieras no hacer eso. 
 

Déjame pedirte que pienses en eso y hables de ello. Y tomaremos una decisión la 
próxima semana si vamos a seguir adelante con eso o no.  
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Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 
12, Éxodo 23-24. 
 


